# 三川っ子





旭市立三川小学校

ᡮームページ:QRコード

三川小学校のスローガン よく学び、よく遊べ!そして助け合う三川っ子!

## 歩き登校と安全の両立

毎朝、登校時刻に、正門前方にある横断歩道付近に立って、登校する子どもたちや保護 者の方に、「おはようございます」と挨拶をし、安全な登校を見守っています。

子どもたちを車で送られてくる保護者の方も、会釈してくださる方がほとんどで、うれしい限りです。先日は、 大雨と強風の中立っていたら、わざわざ車の窓を開けて「大変ですね。いつもありがとうございます。」と声を かけてくださった方がいて、心がぽかぽかと温かくなりました。

ところが、そんな優しい保護者の方の一声よりも、何倍も私の心が温かくなることがあります。それは、毎 朝、徒歩で登校してくる子どもたちとの対面での挨拶の瞬間です。「あ・い・さ・つ」→「あかるく、いつでも誰に でも、さきに(相手より)、つづけて」が大事だと、子どもたちには話してあります。自分の足でしっかりと歩き登 校してくる子どもたちは、朝から元気な子が多く、「しっかり歩いてきて、えらいね。」と声をかけると、「この歩く 時間で目が覚めるので、ちょうどいいんです。」と笑顔で返事をしていました。

小学校生活6年間、自分の足で歩いて登校する場合と、車で送迎される場合と、運動量の差は明らかで す。先日の定期健診の際にも、ある校医さんが、「人生100年時代、足腰を鍛えるのが非常に大事で、手軽 な方法が歩き登下校だ。」とおっしゃっていました。

一方、「児童の登下校中の交通事故多発」という現実もあります。千葉県警の発表 によると、2019~2023年の5年間に歩行中の小学生が遭った交通人身事故のうち、 約5割が登下校中に事故に巻き込まれていたとのことです。しかも、新学期が始まり、 学校生活に慣れてきた6~7月にかけて児童の事故が増える傾向にあり、ドライバーに 通学路での慎重な運転を呼びかけているということでした。

学校では、子どもたち自身に自分で考えて安全に生活する力を身に付ける学 習を行っていますが、その一環として、1・3年を対象に「交通安全教室」を実施し ています。今年度も4月25日に実施し、安全な歩き方や自転車の乗り方を学び ました。危険なことから我が子を守るという保護者の方のお気持ちは、十分分か るのですが、それでも、自分の足で登校するたくましさを、三川小の子どもたちに は、身に付けてほしいと願うばかりです。



今、子どもたちを取り巻く環境は複雑で、危険な案件と言えば、交通事 故だけでなく不審者と遭遇し嫌な思いをする等、さまざまなことが考えられ ます。先日の5月7日には、「不審者対応訓練」も実施し、「いかのおすし」 の合言葉や不審者との間合いの取り方など、学習しました。

歩き登校を推奨したい。でも、子どもたちの周囲には危険がいっぱい。 学校も保護者の皆さんも悩みがつきないところです。「必ず○○しなければいけない」というのではなく、そのと きそのときで、子どもたちにとって一番良いのは何なのかを、家庭・地域・学校で、柔軟に話し合っていきたい と考えています。

#### 避難訓練

4月15日(水)に避難訓練を実施しました。 新年度になって、最初の避難訓練です。1年 生にとっては、初めての訓練でしたが、私語をせず、真剣に参加することができました。



【机の下に 頭を守る体勢に】

全校児童がグラウンドに避難し、人数を確認するまでにかかった時間は3分半ほど。校長からは、自分の身は自分で守る「自助」の大切さと、日頃から担任の先生の話をよく聞く習慣を付けようという2つの話をしました。



【顔を上げ、しっかりと話を聞く子どもたち】

#### PTA奉仕作業

5月11日(土)に、PTA奉仕作業を行いました。快晴の中、総勢110名(保護者、児童、教職員)で、グラウンドをきれいに整えました。



新品の刈払機を持参された保護者の方から、「実は三川小の卒業生で、大人になって刈払機で草刈りをするのが夢でした。張り切って買いました。今日は頑張ります!」という話を聞き、目頭が熱くなりました。本校は、このような保護者の方々に支えられているのだと、改めて実感しました

お忙しい中、本当にありがとうございました。

#### 1年生を迎える会

4月24日(木)に、1年生を迎える会を行いました。1年生は、5年生がつくるアーチをくぐり、6年生と手をしっかりつないで、入場しました。



【ぎゅっと手をつないで】

次に、1年生が一人ずつ「好きな食べ物」を発表しました。1位は「ブドウ」、2位は「スイカ」で、2~6年生は、「かわいいね」「私と同じ」とリアクションをしていました。全校レクでは、「ジャンケン列車」で楽しみました。子どもたちは大きな歓声をあげながら、次々につながっていき、最後には、全校児童で大きな輪をつくりました。



【全校レク「ジャンケン列車」の決勝戦】

最後に、2年生が1年生へ、自分たちが育てたアサガオの種のプレゼントをしました。

これで、1年生も名実ともに三川っ子の仲間入りです。



### 学校のお兄さんお姉さんとして

6年生がよく1年生と一緒に遊んでいます。 「おんぶ」が流行中です。





ホームページでは、学校だよりの他、ニュース&トピック等、様々な情報を掲載しています。ぜひともご覧ください。
HPのURL http://www.edu.city.asahi.chiba.jp/es-sangawa/index.html